

El PNV de Lekeitio denuncia la crítica situación económica del Ayuntamiento

MIRARI ARTIME LEKEITIO

El Partido Nacionalista Vasco de Lekeitio ha denunciado la situación económica que padece el Ayuntamiento de la localidad como consecuencia del «descontrol que ha habido entre las partidas presupuestarias destinadas a las inversiones y los ingresos», explicaron portavoces del PNV. A juicio del grupo mayoritario de la oposición en el Consistorio costero, «la gestión realizada en los últimos ejercicios ha hipotecado la institución local para la próxima generación».

El PNV decidió rechazar los presupuestos generales de 1995, que alcanzan los 686 millones de pesetas, porque «no se contemplan los resultados negativos obtenidos en anteriores ejercicios», señaló el edil Xabier Txakartegi. Este partido también basó su oposición a la propuesta de HB y EA «por la premura con la que se ha desarrollado todo el proceso».

Los concejales penevistas, además, propusieron suspender las asignaciones económicas que se conceden a los grupos políticos. «Si la situación del Ayuntamiento impide subvencionar a colectivos culturales y deportivos, creemos que los partidos deben comenzar por dar ejemplo», explicó Txakartegi.

Teniente alcalde

Asimismo, plantearon la iniciativa de suprimir las ayudas que cada año se concede a la Ikastola del municipio. «Es un centro que optó por la vía privada y, por lo tanto, el Ayuntamiento no debe correr con los gastos de su mantenimiento, que rondan los cinco millones de pesetas», señalaron.

Otra de las medidas propuestas por este partido, fue la eliminación de la figura de liberado del teniente alcalde, mientras que se muestran partidarios de mantener esta misma condición para el máximo edil de Lekeitio.



JOSE MARI LOPEZ

Miembros del Centro de Investigación por la Paz Gernika Gogoratuz, en la villa foral.

Gernika Gogoratuz inicia hoy las Jornadas de Cultura y Paz

Impartirá también un seminario sobre mediación educativa

M. J. ANSOTEGI GERNIKA

El Centro de Estudios Gernika Gogoratuz inaugurará a las siete de esta tarde en la villa foral las V Jornadas de Cultura y Paz. La novedad de este año estriba en que, paralelamente a las ponencias, abiertas a todos los interesados, se celebrarán seminarios sobre Educación por la Paz y Modelo de creación de Equipos de Mediación para el tratamiento de conflictos en centros educativos.

Así, hoy tendrá lugar, en el salón de plenos de la Casa Consistorial, una recepción a cargo del alcalde, Eduardo Vallejo, mientras que mañana, a las 19.00 horas, se celebrará la primera mesa redonda sobre *¿Qué se está haciendo en el mundo para humanizar los conflictos en que hay violencia?*. La del

domingo, a la misma hora, versará sobre *La transformación de éticas que respaldan y justifican la violencia*.

Invitados de excepción

El lunes y martes, a las 16.30 horas en Udetxea, se celebrarán los seminarios. En la Kultur Etxea de la villa, a las 19.00, se hablará el día 24 sobre *La influencia, función y responsabilidad de la prensa, radio y televisión en la evolución y desenlace de los conflictos*. El 25, las intervenciones se apoyan en el tema *El horizonte de la reconciliación en la solución del conflicto*. A continuación, tendrá lugar el acto de clausura, de la mano del teniente de alcalde de Pforzheim, Hermann Kling.

Entre los ponentes, Gernika acogerá a expertos internacio-

nales procedentes de países tan diversos como Alemania, Argentina, Croacia o Irlanda del Norte, que los días 27 y 28 de abril se trasladarán a Oñate para tomar parte en el Seminario sobre Mediación de Conflictos Políticos Crónicos.

Entre los invitados se encuentran el ex-vice ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, Luis Alberto Padilla; el presidente de la asociación para la reinserción de presos en Irlanda del Norte, Fergus Cooper, y el politólogo y periodista colombiano, Vicente Torrijos. Desde los Estados Unidos de Norteamérica llegará a Gernika Richard Zeif, negociador internacional y antiguo asesor de la OUA, Bangla Desh y Camboya. El centro croata por la paz de Osijek enviará a Lidija Obad.

Vecinos del barrio markinarra de Barinaga piden la conclusión de las obras de caminos rurales

J. P. MARTIN MARKINA

Vecinos del barrio markinarra de Barinaga han solicitado al Ayuntamiento la conclusión de las obras desarrolladas para adecuar algunos caminos rurales del entorno. «Tras ver la memoria, el proyecto y los planos de las reformas, hemos comprobado que los trabajos están inacabados», aseguran.

Representantes de Barinaga han remitido un escrito al Consistorio en el que reclaman la revisión de las obras llevadas a cabo en varios viales rurales de la zona. La comisión de vecinos pide explicaciones a quienes han realizado el seguimiento de las labores y solicita una reunión con los técnicos y el alcalde de Markina para aclarar esta situación.

A pesar de haber pedido explicaciones verbales, a su juicio, la respuesta recibida no ha sido la

correcta y solicitan una justificación más seria. La comunidad advierte en su escrito que las cunetas «han quedado sin construirse» y los bordes de los tubos para la canalización del agua están inconclusos, según el plano.

Riesgo para los coches

Asimismo, las parrillas de hierro que cubren las arquetas están sin colocar y suponen un peligro para los coches. Además, en la carretera donde anteriormente hubo desperfectos que se taparon, «ha comenzado a moverse la capa de asfalto, por lo que volverán a reproducirse», subrayan.

Por otra parte, el monumento erigido a José María Arizmendi-rieta, uno de los fundadores del cooperativismo en Euskadi, que se encuentra en el centro del barrio, ha vuelto a sufrir un ataque por parte de desconocidos. «La



EL CORREO

Vista general del barrio markinarra de Barinaga.

primera vez le rompieron las lentes y esta semana nos hemos encontrado con la cabeza en el suelo», recoge el escrito.

La comisión de Gobierno del

Ayuntamiento de Markina acordó remitir una copia de la misiva al departamento de Agricultura de la Diputación de Vizcaya para su examen.

La consejera de Cultura participa esta tarde en una charla en Bermeo

JULEN ENSUNZA BERMEO

La consejera de Cultura del Gobierno vasco, Mari Carmen Garmendia, participará a partir de las siete y media de esta tarde en una charla que tendrá lugar en la sala de conferencias de la biblioteca municipal Jose Miel Barandiaran de Bermeo. La representante del Ejecutivo autónomo explicará, entre otros asuntos, la situación cultural del País Vasco. El acto, organizado por la Junta Municipal del PNV de la villa marinera, tendrá su continuidad el próximo día 28 con una nueva conferencia a cargo del diputado del Grupo Vasco Jon Zabala.

Por otra parte, el Itxas Sariduren Etxea de la Cofradía acogerá a partir de las seis y media de esta tarde la proyección de la cinta *Le-bazaleak* perteneciente al ciclo denominado Euskal Arrantza que comenzó a emitirse el pasado mes marzo dentro del programa de actividades para la Tercera Edad.

Recital de Faustino Arrieta Idoiaga, el sábado en la Kultur Etxea guerniquesa

M. J. A. GERNIKA

El compositor guerniqués y pianista Faustino Arrieta Idoiaga ofrece un recital de primavera, este sábado en la Casa de Cultura de la villa foral. La cita será a las 20.00 horas y contará con la presencia del tenor lírico y txistulari Martín Urrutia y la presentación del acto a cargo de la cantante bilbaína Aintzane.

El programa incluye varias romanzas de zarzuela y ópera con la voz de Urrutia y obra a piano, de la mano de Arrieta Idoiaga, que interpretará a Chopin, Rasmaninoff y Debussy. El concierto contará con una novedad importante. Se trata de la reposición, después de casi dos décadas, de la pieza *Euskal rapsodia. Atalak*, con la que Faustino obtuvo el Primer Premio de Piano de Vizcaya. Se da la particularidad de que esta obra no existe en partitura.

Ondarroa organiza un cursillo para aprender antiguas canciones vascas

M. A. ONDARROA

La agrupación Kresala de Ondarroa ha organizado un cursillo para todos los interesados en aprender antiguas canciones vascas. El curso, de doce horas de duración, correrá a cargo de Mikel Markez, que impartirá las clases durante seis semanas. Los atraídos por esta iniciativa podrán apuntarse desde este lunes hasta el próximo día 28 en los locales que este colectivo dispone en la calle Arta Bide 23 o bien a través del teléfono 6134114.

El horario de inscripciones será de 18.00 a 19.00 horas. Este grupo también ha preparado clases de baile para los que deseen adquirir conocimientos sobre *salsa* y *merengue*. Las sesiones, a cargo de una profesora cubana, se prolongarán durante los meses de mayo y junio y tendrán una duración semanal de hora y media.